

Existe –t-il un effet bidirectionnel entre la performance financière et la performance sociale au sein des IMFs de l’UEMOA ?

Kokou ADALESSOSI

Laboratoire de Recherche en Sciences Economiques et de Gestion (LaRSEG)
Université de Kara /FaSEG/Gestion, BP 43 Kara, (00228) 92250374, Email : pascaladalessossi@yahoo.fr

Résumé :

L’objectif de cet article, est d’analyser la relation existentielle entre la performance financière dit d’approche institutionnelle et la performance sociale dit d’approche welfariste au sein des IMFs de l’UEMOA. Pour y arriver, nous avons utilisé la méthode du Modèle Vectoriel à Correction d’Erreur du Panel (VECM : Vector Error Correction Model) pour mesurer la portée de cette relation. Nos résultats montrent que la performance financière mesurée par l’autosuffisance opérationnelle ne conduit pas à l’atteinte de la rentabilité sociale mesurée par la portée des activités (le nombre réel des clients servis des crédits). Mais plutôt, c’est la performance sociale qui conduit à l’atteinte de la performance financière. La relation de longue causalité a été vérifiée entre la performance sociale et celle financière. Ce travail permet aux acteurs dans le domaine de mieux cerner l’attitude à tenir dans la prise des décisions stratégiques afin de concilier les deux rôles primordiaux qui demeurent indispensables à la survie des IMFs.

Mots clés : Microfinance, Modèle Vectoriel à Correction d’Erreurs du Panel (VECM), UEMOA, Performance.
JEL: D02, G21, L25

Abstract

The objective of this paper is to analyze the causal relationship between financial performance called institutional approach and social performance called welfarist approach within WAEMU MFIs. To arrive at, we used the Vector Error Correction Model (VECM) method to measure the scope of this relationship. Our results show that the financial performance measured by operational self-sufficiency does not lead to the achievement of social performance measured by the scope of activities (the number of clients served with credits). But rather, it is social performance which leads to the achievement of financial performance. The long causal relationship has been verified between social and financial performance. This work allows actors in the field to better understand the attitude to take in making strategic decisions in order to reconcile the two important roles that remain essential to the survival of MFIs.

Keywords: Microfinance, Panel Error Correction Vector (VECM), UEMOA, Performance.
JEL: D02, G21, L25
